



0,1 rotbrah. Hervorragendes Tier, typisch in allen Rassemerkmalen, besonders in der Figur. (Züchter: M. Beutel, Hohenhameln) 1,0 weiß. Das Tier zeigt sg Kopfpunkte, ist aber im Moment der Aufnahme leider etwas streng im Bleiswerk (Züchter: W. Koszira, Neumagden)

**Die Klätscher mit Haube haben sich
gemausert**

Zuchtstand der Starwitzer Flügelsteller

Matthias Eutel, Obmann der SZG

Der Starwitzer Flügelsteller, einst „Stielkind“ unter den Kropftauben, hat sich in den letzten zehn Jahren äußerst positiv entwickelt.
Dieses Verdienst ist zweifellos der sehr gut funktionierenden SZG zuzuschreiben. Die SZ-3 Starwitzer Flügelsteller und Stellerkörber existiert seit 1983. In den 60er Jahren wurde jedoch noch nicht zu einer erweiterungswertigen Arbeit gefunden.

Erst als im Jahre 1972 ein neuer Zuchtausschuss gebildet wurde, setzte eine zielastrebbige SZG-Arbeit ein. Ein anspruchsvolles, langfristig orientierendes Zuchtprogramm wurde erarbeitet.

Dabei hat mich Zuchtwirt Werner Kosina große Verdienste erworben. Über unsere SZG wurden Zuchttierimporte aus der VfL-Polen organisiert, und somit konnten die gesuchten und gesuchteren Farbschläge wieder in der DDR bedenstig gemacht werden. Unsere Mit-

www.ijerpi.org | 10

glieder bewiesen ist in den zurückliegenden Jahren großes züchterisches Geschick und erreicht hat mit breiter Ebene außergewöhnliche Entwicklung. Heute steht die SGZ rund 90 Mitglieder und wir sind glücklich, zahlreiche junge Zuchtfreunde in unseren Reihen zu haben.

Bei unserer Spezialausstellung sind 20 Starwölfe das Maß der Dinge. Einheitlichkeit unserer Zuchterfolge ist eine der Hauptmerkmale der SGZ.

Bewegungsmaßstäbe für die strengen Farbschläge. Dies und die kontinuierliche Arbeit der Spezialzuchtwissenschaften sind kennzeichnend für den Weg dieser schößen alten Kropfbausrasse.

**Entscheidend
ist die Vorderpartie**

Die Starwitec sind im Industriegebiet um Katowice (VF. Polen) beheimatet.

Frische waren sie dort eine Lokalware, wenn die Bergwerksfamilie Frisch war. Bei Bausch war sie ausschließlich wegen Flugzeugen, Haken und Perlungen bestimmten den Wert der Starwache. Mackante Zeichnungsvarianten, wie sie bekamen für die gesamte Gruppe der Bergwerkskrogs, waren ebenfalls im Dienst. Sie sind Sündhaft zu betrachten. Dies amo mahr, da hinter der Modellzeichnungsserie der Figuren im großen und ganzen abgeschlossen ist.